
連江縣議會第八屆第二次定期大會第 7 會次會議記錄 

時間：112年 11月 9日（四）14：30～17：00 

壹、局處工作報告 

環境資源局、自來水廠、警察局、消防局工作報告暨說明 

 

貳、議員質詢 

第一位：曹丞君議員  

質詢內容： 

請教警察局長，工作報告中有講到，112年度中央補助治安的要點，錄影

的監視系統維護費是新臺幣 150萬元，那 112年 1月到 9月的維修費使用到

112萬 6562元，維修的費用還剩下 37萬 3483元，這個問題本席也要求你要參

考其他縣市承攬中華電信的系統可行性評估的報告。7月份回覆本席連江縣也

編了 150萬。截至 6月 29日起，鏡頭故障的 54隻，妥善率是 79.85%，他用的

鏡頭有 214隻，維修費用是 57萬，是不是？目前的維修費還有剩下 93萬，工

作報告也講說今年截至 9月份妥善率是 90.67%，他用的鏡頭是 251隻，使用的

費用是 112萬 6562元。這兩個報告前後來對照說，就是 7月到 9月，大概有修

復了 37隻鏡頭，維修的費用是 55萬 6562元，平均每隻維護費用大概是 1萬

5000元。目前編列的 150萬的維修的費用還有 37萬 3480元還沒有用完，局長

做一下說明？監視系統晚上的時候，解析度很差，你有沒有想到這個問題？ 你

有比照金門縣跟澎湖縣，明年向中央爭取一般性補助，有爭取到了嗎？本席要

求你們同仁去向中華電信去詢問，四鄉五島要走他們中華電信的光纖的部分需

要多少錢，誰在評估的？主任跟你講的不一樣，警察局局長說我要 5-6千萬。

總經理說我們沒有告訴他要這麼多錢，這個錢是你們怎麼算出來的?我們有新建

制跟舊的。舊的可能不用很多錢，新建制的他要很多錢。你應該針對我們未來

建制的 277隻要多少錢。萬一中華電信給的錢超過是 8千萬你怎麼辦？你告訴

我這 5-6千萬怎麼會是這樣做？你們承辦人也太誇張了，連承辦人都不去，是

中華電信的人派人去四鄉五島去查，你知道這件事嗎？中華電信怎麼知道你要

做哪裡，你要做幾隻，警察員同仁都不用陪同嗎？中華電信的總經理講，11月

12號早上 10點他們會開這個會議，本席希望你列席可以嗎？ 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第二位：曹以標議員  

質詢內容： 

１、請問環資局局長，就這兩天環資局跟消防局之間的問題，還有一個產發

處，有關走私銷毀的地方，縣長施政報告的時候，我也非常清楚的論述

了。現在問題要怎麼解決，我那天提供的一些意見你能不能接受? 

    中央政府的規範有另外的規定，說農委會讓這些所謂的走私物品，會產生

疾病的狀況之下予以銷毀，是我們沒有這個能量，你燒一下又沒辦法解



決，把另外的區塊也燒出問題來了。我那天建議如果說集管中心或者海巡

或產發處，這些東西進來，我們沒有能量處理的話，就建議請專案來處

理，縣長回去以後馬上就召開了會議，那你們決定的情形，就是請所謂的

接管單位馬祖檢疫站向總署反映編列相關的經費預算，這可以做，是不

是？ 現在負責這個部分的主管科長是哪一位？我下面一個問題，會再跟黃

科長繼續討論這個問題。 

２、另外您知不知道今年 6月份的時候，一個新聞說全環總會全國環境總隊清

潔隊專法薪資比照工人整合的意見，你們瞭解這個新聞嗎？ 

你既然說知道這件事情，希望能夠進一步追蹤，他們所做的任何的決議，

你要跟縣長去爭取，是我們所有清潔人員的薪資結構的問題，好不好？我

想說這個對我們這些辛苦清潔人員是有正面的振奮作用。 

３、另外騰毅科長接著這個職務之後，南竿鄉新建巨大廢棄物處理，目前的情

況是怎麼樣？從 109年 11月 19號第一次的會議到後面的 11、12次會議，

我只看到最基本的資料，連最基本的連江縣南竿鄉新建巨大廢棄物這個部

分的細設都已經完成了。 

為什麼不把案子送出去來爭取相關經費？當時的管理科長是誰？有跟鄉公

所討論嗎，我所得到的資料是去年 12月份最終的報告出來之後，你們連動

都不動一下。因為我是得到資訊從 109年開始，這裡面的紛爭重華科長，

你在職務上面是不是有廢除職務的問題？今天早上就問副縣長，可以這樣

子嗎？一個主管機關願意撥 5000萬錢給連江縣政府，是因為環保局在這個

部分在認知上有一些差異造成的糾紛，拖到現在，現在這個錢到底有還是

沒有，工作報告上面說，如果說可以用什麼樣方式，若通過 7千萬的版本

環保署可以提供經費只有 5000萬，超過 2000萬元，地方配合款是否可以

自籌，怎麼會有這些問題？是你們自己拿石頭砸自己的腳，是不是？ 

當時重華科長在這裡面亂設委外處理的部分，為什麼要分 3個包？這什麼

原因？每一年計劃在那邊的錢，你都會把它搞砸。一個案子分三包，你怎

麼包？而且又是這個四鄉五個島，你要怎麼運作？重華科長你真的要檢討

一下到底這原因出在哪裡，局長要承擔 90%的責任，科長要承擔 180%的責

任。為什麼會有這麼多聲音出來？為什麼一個課當時的狀況，進去的人做

不到多久時間要離職，實在都做不下去，這個要檢討，局長要檢討你科

長，不是檢討同仁。 

你們都不願意去處理，到現在你接手到環保局，這案子還拖了 1年多。 再

問一個問題，上一次重華科長答覆的情形就是說外面欠的一些錢處理好了

沒有？所謂欠的錢就是當時收酒瓶子的錢。這些經費的來源有沒有問題？

你做政策活動，你要收這些東西，老人家好不容易收東西給你，你錢不給

我，還欠著。議員怎麼監督的？ 所以說很多這像這一類的情況，你們自己

要解釋好。你說有錢，前面執行的案子錢到哪裡去？廠商為什麼也有意

見？你自己回去瞭解一下。預算編在那邊，你還要叫廠商贊助。局長，你

知道這事吧？內部懲處沒有關係，你不要報出去是國家懲處，要搞清楚是

國家懲處的時候那事情多嚴重，今天人家還跟我講了一件事情，更好笑



了。在選舉之前是課長，後面想的是祕書以後想局長。天有多高，知不知

道？  

４、仁愛三家村的汙水處理廠的進度進行到哪一個階段？當時你在另外一個課

的時候，我請易修科長了解說新裝案它所處的是水源區的上端，當時這個

案子在處理的時候，三家村的汙水淨水廠是不是把新安專案的營區的汙水

納管處理，你把整個的計劃送一份給我，你這個要怎麼處理？因為１４７

跟新安專案它的地點在水源區域，第四期是在仁愛村，這個部分比較接

近，管你要怎麼接，你要怎麼挖，這是一個很嚴肅的課題，如果說新安專

案他這個大的量，軍方人員進出之後，所有的汙水排放是排放在連江縣水

庫的上方，你要如何去解決這個問題？這裡面規劃發包，有沒有重點的如

何接管？在這個部分你把這個資料給我。 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第三位：周瑞國議員  

質詢內容： 

１、針對消防局的一些業務，請教一下消防局局長，首先這邊要針對我們的消

防能力，我跟阿標議員一直很關切消防的重點一個是救災，一個是救護。

從 111年這個部分核定你們的員額從 54增加到 20到 74，能不能說明一下

各分隊的一個人員分配？據本席瞭解，局長在今年度好像各分隊要做很大

的一個變動，我們經常講穩定中求發展，我就看你這個變動的部分，好像

人心浮動特別多，我之前認識的一個大隊長非常優秀，後面也不知道什麼

原因，到底他是個人生涯規劃，還是心情不悅，還是工作不順暢調去臺

灣。我覺得很可惜。所以我是認為既然局長希望在消防這個業務上把他扮

演好，第一個就是救災，第二個就是救護，把這兩件做好，把同仁的福利

考慮到，這個部分你應該運籌帷幄是沒有問題的，可是我側面瞭解好像不

是這個樣子，我自己在當鄉長的時候，我沒有能力。當時想真的還要請教

祕書，幫我看一下這公文怎麼批，後面就要建立實力多給同仁福利，同仁

事情做好就是我的能力。所以我希望局長體恤下屬才能展現你的高度，體

恤下屬才能把你所謂的消防局局長這個任務完成。 

２、我手邊有一份的各縣市消防機關 112年上半年兩套消防衣的配發規劃的統

計表。這個部分統計的是先是在 112年 6月 30號，我看了從臺北市 20個

縣市下來，只有我們連江縣看到的是 0。還有備註一的部分，連江縣應考

慮轄區性勤務量較低，規劃配發一套。針對這個部分，局長這邊是不是能

夠說明一下？ 我再請教一下局長，我們就在防護的部分，第一個是裝備，

第二個就是車輛。消防衣爭取的部分是中央那邊有規範，按照我們需求我

們提出申請，他就會補助嗎?我們這次去參加義消交流大會提到，明年度可

能有當時講的是 6億經費，這個部分未來是不是我們應該借力使力，針對

我們相關消防的一些裝備或者一些設備車輛的部分，我不知道局長這邊有

沒有運籌帷幄，要提出我們目前面臨到的一些瓶頸一些需求？ 

３、北竿發生了兩個救護的案例。山下救護有它的困難度，所以我是建議未來



的水箱車的建置的時候，能不能去思考看看水箱車後面加裝吊臂的功能？

義消同仁救護的時候，發現實在沒有辦法，還爬下去，那個費了很大的一

個心力，也很危險。如果我們藉由裝備去加裝吊臂，可以在整個救護的過

程裡面消防和義消同仁，第一個下去安全，第二個救護的部分也比較便

捷。對這個部分有沒有什麼看法？ 當然本席所提出來只是我的想法了，實

際上還是要你們的整個的執行面，能不能執行應用比較重要。因為屏東的

事件，雖然說我們這邊沒有什麼大型工廠，但是有一些特殊的情形，當然

需要藉助所謂的消防機器人先來做個測試，也有其他的必要。另外就是無

人機的購置，我希望說消防機器人跟無人機的購置不要貪便宜，1分錢 1

分貨。既然購置的就叫應該是最精密的、最實用的，無人機的部分其實針

對我們有一些偵察的部分，它的一個功能性，這個裡面也可以協助進場海

上尋找的一些事件，其實可以藉由無人偵察機的部分，也可以協助到我們

人力無法搜尋的地點。這個部分我是希望說局長能夠非常積極的針對這幾

個專案完成。 

４、北竿分隊周邊有一些地坪，當時可能沒有經費，雜亂無章有蚊蟲又有雜草

這個部分，希望局長用今年度經費把我們周邊環境做個整治。今年度能不

能執行？如果局長願意做，我當然願意支援。今年的部分我來支援，明年

度內部裝修的部分，局長這邊你要支援，我們比例分配好不好？我支援多

少？你要支援乘以 2這樣子？  

５、接下來請教警察局局長，你就針對本席所關心的。因為我也瞭解說我們北

竿警察的警力因為配合著我們小三通的業務，有時候又有一些鄉裡面請求

支援的業務，這業務量很大，當時我跟玉發議員就希望說能不能爭取白沙

碼頭港警的進駐。針對這個部分有沒有跟縣長反應過，同時有沒有尋求陳

雪生立委的協助，這個部分能不能說明一下？我們的警力按照我們的能量

是輕重緩急優先順序是剛才局長剛才講的，當然鄉裡面的一個治安維護交

通為主。 

我這邊也會跟陳立委那邊做報告，也希望他後續再來爭取促成這個事情。 

我也瞭解說，因為警力沒有辦法補齊，局長也沒有辦法做到一個很好的安

排跟運用。我這邊也會跟立委做反應？我們就共同來促成，如果人力增

加，當然對於勤務的安排上可能就會比較靈活。 

６、北竿所的後續遷移建置這個案子，目前執行的情形如何？我這邊要提醒

你，監視器是講四鄉五島，因為警力的不足，我們警力要休息，所以才有

監視器來做一個輔助。監視系統的部分，北竿來講，早期的建置是鄉公所

在做的，那時候我當鄉長是建置完畢，我們把整套的裝置就移到當時的分

駐所，現在的警察所。所以在建期間，可能整個裝置的部分有好幾套。所

以未來你在通盤的檢討，整個建置比如說 500萬的建置費裡面，還有 200

萬的維護費裡面，可能要用心一點，整個各項建築的部分必須去了解，作

為一個統籌者，每個建築像鏡頭、線路完全都不一樣。本席也瞭解這幾年

針對鏡頭的部分都有做一些汰換。如何藉由這次的重新建置，把各鄉的相

關的線路跟鏡頭可以統一，未來維護上面可能也比較順暢。你的努力必須



要把它落實，以後才能得到我們的認同。當然爭取經費是其一，經費下

來，如何把這經費充分的應用在四鄉五島？整個建置除了建置之外，後面

的維護管理也是非常的重要。我想這邊也感謝局長的用心了，但是也希望

局長這邊也要務實，對四鄉五島的同仁也要愛護一下，也希望局長有空到

各鄉走走。 

    (質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 

第四位：陳貽斌議員  

質詢內容： 

１、廢棄機動車輛查報的部分。我最近發現莒光摩托車閒置在路邊雖然是有牌

的，可能是壞的，甚至沒有牌的，閒置在路邊，這種查報幾乎沒有落實。

我這個部分是環資局張貼的，還是委請鄉公所？我也發現很多沒有張貼

的，這部份本席認為沒有落實。 

２、幸福島資收站有設幾個點，東莒為何沒有資收站，局裡有沒有去設立？ 

３、局長上任八個月，西莒保麗容部份要怎麼處理? 

４、大埔民宿很多，污水是怎麼排放的？做個簡易的污水處理廠可行嗎? 

(質詢內容以公布於本會網站 https://www.youtube.com/@user- 

uo3sy4ql8j/streams為主) 


